

El Grano de Arena



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparra. San Lucas cap. X.

El que no está conmigo está contra mi. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Abril

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad La unión de las Iglesias cristianas.

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se unan según vuestro deseo todas las iglesias cristianas en una misma fe.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tratar con caridad a los cristianos disidentes para atraerlos a la unión.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Los que no cumplen con el precepto pascual.
- 2.ª Las primeras comuniones.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de esta Diócesis.

Veinte conversiones.—Ocho enfermos.—Siete obras de celo.—Veinte y dos gracias particulares.—Un casamiento.—Tres familias.—Cuatro vocaciones.—Dos gracias espirituales para una celadora.—Paciencia y valor para otra.—Siete asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por diez beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

Día 5.—San Vicente Ferrer.
30.—Sta. Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el celador D. Bartolomé Allés Pons y por las socias D.ª Rosa Monjo, Francisca Castellucho y Margarita Martorell g. e. p. d.

A. M. D. G.

La situación política

La disolución

Son varios los periódicos que atribuyen al señor Moret el propósito de plantear inmediatamente ante la Corona el problema de la disolución de las actuales Cortes.

Sabido es que el presidente del Consejo abraza esa idea hace tiempo; que quiere hacer el Parlamento a su imagen y semejanza, y que para lograr su propósito de disminuir la influencia de monteristas y canalejistas no vacila en afrontar los riesgos de unas elecciones, de las cuales cabe decir de antemano que dejarían tristísima memoria.

En el Consejo que precedió al último conato de crisis, expuso el Sr. Moret su propósito, que

fué resueltamente combatido por el señor García Prieto y que tampoco aprobó el señor Salvador. Aunque no hubiese habido otras razones, esa sola, la de la división de los ministros en asunto de tan capital importancia, habría justificado la reorganización del Gabinete. Sin embargo, como al día siguiente el señor Moret cantó en el Parlamento un entusiasta himno a la unión y a la disciplina de las mayorías, pudo creerse que había cambiado de criterio, o por lo menos, que aplazaba por largo tiempo el planteamiento de ese problema.

Ahora, á juzgar por lo que dicen los aludidos periódicos, vuelve á su antigua idea el presidente; pero como cada día que pasa es más evidente el fracaso de su gestión personal, claro es que cada día tiene menos probabilidades de salir triunfante en su empresa.

La idea de que estas Cortes no volverán á reunirse, porque han terminado su misión (¿qué misión, si hasta ahora no han hecho nada?), encuentra gran oposición entre los mismos liberales. Seguramente la combatirá el señor Montero Ríos, y muy probable parece que se oponga también el señor Canalejas. Aún entre los más adictos al presidente, las opiniones están divididas, no faltando quien estime que la disolución es *inoportuna, innecesaria y peligrosa*. Buena prueba de la exactitud de este aserto son las siguientes líneas de «El Globo»:

«Planteado el problema político en su verdadero aspecto; es decir, en si han de vivir ó han de ser disueltas las Cortes, los hombres pensadores calculan estos días las probabilidades de una y otra solución, y justo es decir que, mientras abundan para la primera, escasean para la segunda. La disolución del Parlamento implicaría en las elecciones consiguientes el predominio de una tendencia dentro del partido liberal, y aun cuando sea para nosotros la más simpática, por ser la nuestra, y aunque pudiéramos tomar la revancha de lo padecido por amigos nuestros en las elecciones últimas, sinceramente debemos combatir la disolución por inoportuna, innecesaria y peligrosa. Quizá nos equivoquemos, pero así pensamos y así lo decimos.»

Claro es que, aunque prescindiendo de otras consideraciones, sólo con tener en cuenta que una gran parte de los liberales son opuestos á la disolución, y que el señor Moret no ha llevado á las Cámaras ni ha expuesto en parte alguna un programa de Gobierno, hay motivos para creer que fracasará en su empresa, si al fin se decide á acometerla.

La persecución francesa

Predicador á los tribunales

El Gobierno francés ha decidido citar ante los Tribunales al abate Guardier, predicador durante la Cuaresma en Nuestra Señora de París, por excitación á la resistencia á las leyes.

He aquí el pasaje de su discurso que mereció dicha medida:

«...Hay circunstancias en que la rebelión es el más sagrado de los deberes; pues si la obediencia á las leyes nos obligase siempre, sin excepción alguna, tendíamos que sostener la idea monstruosa de que si al legislador se le ocurriera incluir en la ley el mandato de que matase á mi padre, yo no tendría más remedio que hacerlo. No; la obediencia tiene sus límites, porque la autoridad también los tiene; y eso ha sido la causa de que nuestros mártires se rebelasen contra las leyes del imperio romano, que les daban adorar á los ídolos, renegando del verdadero Dios; y éste ha legitimado las rebeliones contra las tiranías, que en el transcurso de los siglos han oprimido las conciencias y abusado del poder para perder á los pueblos.»

El Gobierno francés podrá perseguir al ilustre conferenciante de Nuestra Señora de París, pero no por eso dejarán de ser sus palabras la expresión fiel de la doctrina católica.

Dada la libertad que se disfruta en Francia, bajo la férula masónica, es casi seguro que el Abate Guardier será condenado como antes lo fué el P. Olivieri.

Entramos en una nueva era de persecuciones.

Consejo de guerra

En Rennes se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al Comandante Hery y á los Capitanes Cleret y Spiral que se negaron á profanar los templos para hacer cumplir la operación de los inventarios.

El Consejo ha condenado al Comandante á un mes, y á los oficiales á un día de cárcel, aplicándoles la ley Beranger, que les dispensara de cumplir la condena.

La actitud de los militares católicos procesados ha sido admirable por su mucha fe y su gran energía y dignidad.

Han electrizado al auditorio por la noble entereza con que cada cual reclamaba agravar su caso personal, excusando á sus camaradas.

El público, al terminar el Consejo, los ha ovacionado á los gritos de ¡Viva el Ejército honrado! ¡Muera la masonería!

Los oficiales declararon que no obedecieron ni obedecerán jamás la intimación por considerarla ilegal.

Forzar puertas de iglesias—dijo el Comandante Hery con valentía que entusiasmó á todos é hizo enmudecer á sus jueces—no es trabajo de soldados. Es operación de bandoleros.

El Ejército—terminó diciendo—está destinado á más altas empresas.

Para perseguir curas, ahí tenéis á vuestra disposición á toda la canalla de Francia.

El justo fallo del Consejo no ha gustado al go-



bierno. Este no puede tolerar ningún tribunal que administre justicia sin su directa influencia.

El ministro de la Guerra, sin embargo del fallo, ha hecho pasar á la reserva á los valientes católicos Hery, Cleret y Spiral.

Este fallo del Consejo de Guerra amenaza traer cola. El blok intenta ahora suprimir estos tribunales militares con lo cual la disciplina y el ejército mismo han de caer en el desprestigio más profundo.

Los católicos de Francia se muestran cada vez más decididos y como premio á Hery, por su conducta, va á presentar su candidatura para diputado á Córtes.

Es tal el entusiasmo que reina, que el triunfo de Hery se considera como segurísimo.

Nota simpática.

El octogenario y célebre pintor Ernesto Hébert ha publicado una valiente protesta previendo el inventario de la iglesia parroquial de la Tronche, pueblo próximo á Grenoble, donde se conserva un valioso cuadro pintado por él.

Cuando en 1871 Francia estaba en guerra con Alemania, el pintor ofreció á la Santísima Virgen un cuadro lo más hermoso que supiera hacer, si la Tronche, su pueblo natal, escapaba á los horrores de la invasión y no sufría los desastres de la guerra.

Vióse libre el pueblo, y Hébert puso manos á la obra en Roma, que resultó de primera fuerza, una obra verdadera de arte. La concluyó en 1874, y antes de partir á Francia para colocarla en la iglesia de Tronche, logró que Su Santidad Pío IX la bendijera, colmando de elogios al piadoso y hábil artista, el cual, en previsión de un acto sacrilego como el que está llevando á cabo el Gobierno francés, se reservó el derecho á la propiedad de la imagen. Así ahora la reclama, si es que tiene que ir á manos de los judíos y masones que dictaron el despojo de las iglesias. Está apreciada esta obra en 400.000 francos.

Una simple copia hecha poco ha por un pintor desconocido por cuenta de Vanderbilt, ingeniero de los ferrocarriles rusos, ha costado 70.000 francos.

(Concluirá)

Menorca

Hemos recibido el cuaderno III de «La Revista de Menorca» que comprende el siguiente sumario:

Influencia del cultivo de la zulla en Menorca, Pedro Mir.—Balance de situación, Lucas Carreras.—Informe sobre el Apostadero naval, por «La Liga Marítima».—Bibliografía.—Nota necrológica.—Observaciones meteorológicas, Hernández Ponsetí.—Sección oficial y de noticias.

Agradecemos el envío.

Gustosos publicamos las siguientes líneas del último número de la «Revista de Menorca»:

Bartolomé Allés Pons

* 4 de Setiembre de 1858 † 16 de Marzo de 1906.

No haría obra de justicia la «Revista de Menorca», si reservase su homenaje póstumo para los contados hijos de esta isla que, por sus trabajos científicos ó por otros méritos, alcanzan la notoriedad de *ilustres* entre sus contemporáneos.

Merece bien de la Patria el ciudadano que dedicado al penoso deber de enseñar, ama su profesión y siente vivos anhelos y ejerce saludables iniciativas hacia el fomento de la cultura.

D. Bartolomé Allés, aun en las postrimerías de

su vida, fué adalid infatigable de toda causa que juzgara encaminada á la elevación de las inteligencias. A él se debe, en gran parte, la fundación del Ateneo. La perseguía desde mucho tiempo, como ideal de ópimos y saneados frutos.

Apenas gozó de obra en que tanto había laborado. Entre tantas desconsolaciones, también ésta amargó sus últimos días.

El Ateneo mantendrá viva gratisima memoria de su socio fundador y Bibliotecario en la primera Junta Directiva.

LA REDACCIÓN.

Son también del último número de la «Revista de Menorca» los siguientes sueltos.

Mapa de Menorca.—Han empezado los trabajos de campo para el levantamiento del plano tipográfico de Menorca por el cuerpo de E. M. del Ejército. Se hará este plano en escala de 1 por 50.000 y además, se levantarán en escala de 1 por 10.000 las poblaciones de Mahón, Ciudadela y Fornells, con sus alrededores. Constituyen la comisión topográfica el Teniente Coronel D. Juan de Villarreal y Serrano y los Capitanes D. Vicente Inglada Ors y D. José M.^a Baigorri Aguado, del citado cuerpo de Estado Mayor. Los trabajos han empezado por la parte de la Isla comprendida entre San Luis y Villa-Carlos.

Dos notables mejoras se han inaugurado en esta ciudad en lo que va de año. La red telefónica urbana y el servicio de automóviles á vapor entre Mahón y las demás poblaciones de la Isla.

El cable directo.—Resuelto ya por R. O. de 27 de enero último el tendido de un cable telegráfico directo entre Mahón y Barcelona, conforme con lo que solicitaron los Ayuntamientos de esta Isla por una parte y las principales sociedades y corporaciones por otra, es necesario, para que se lleve á la práctica lo antes posible esta mejora, que ha de beneficiar tanto al comercio como á la defensa del país, que sigan trabajando las entidades interesadas, los periódicos locales y las personas influyentes, hasta conseguir que en los presupuestos del Estado para el año próximo se consiguiera el crédito necesario para el tendido de dicho cable.

Mallorca ha conseguido ya, según tenemos entendido, que en el año actual se consigue la cantidad conveniente para establecer el cable que ha de unirla también con Barcelona.

Siguen en las Casas Consistoriales verificándose reuniones, convocadas por nuestro Ayuntamiento, con el objeto de arbitrar medios con que poder ocupar á los obreros faltos de trabajo.

Estos días han sido ocupados por nuestra Corporación municipal unos «doscientos cincuenta» trabajadores, cifra que por sí sola da una idea de la gravedad de la crisis obrera en esta ciudad.

En el Ateneo Científico, Literario y Artístico de esta ciudad, se verificó el jueves por la noche una velada poética y musical, dedicada á la inspiración cristiana en el Arte, cuyo escogido programa tuvo la más feliz interpretación por los que tomaron parte en ella viéndose en todo aplaudidos y siendo insuficiente el local para contener á la escogida concurrencia que llenaba sus salones.

A hora de itinerario salió ayer para Barcelona el vapor correo «Menorquin», embarcando la baliya, 38 pasajeros y carga general. Embarcó en dicho vapor la piadosa señora D.^a Catalina Lluch, delicada de salud, haciendo votos para su pronto restablecimiento.

Mañana sale á hora de itinerario para Ciudadela, Alcudia y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

De un momento á otro es aguardado en nuestro puerto el vapor inglés «Cairngroen» que conduce 650 toneladas de carbón inglés para la fábrica de gas, debiendo desembarcar el resto de su carga, momento en Palma de Mallorca.

DE CIUDADELA

Sr. Director de EL GRANO de ARENA.

Mahón.

Durante el próximo pasado mes de Marzo se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, ptas. 156'58.

En el camino vecinal de «Son Salomó» ha sido colocada una cruz de piedra que ocupa el puesto de la primitiva, destrozada, hace tiempo, por atrevida mano.

Una caritativa señora ha costeado el referido venerando signo de nuestra Redención.

La Pia Unión de San Antonio de Pádua repartió el martes de la presente semana 134 panes entre los pobres de esta localidad.

En la Santa Iglesia Catedral se ha celebrado hoy solemne fiesta en honor de Nuestra Señora de los Dolores, con sermón á cargo del ilustrado orador Dr. D. Juan Tuduri, Pbro., Catedrático del Seminario.

La Capilla de música ha ejecutado la preciosa Misa, á cuatro voces «in honorem SS. Sindonis D. N. J. C.» del Mtro. D. Ignacio Mitterer.

La misa de comunión celebrada en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores se ha visto concurrida.

Esta tarde se ha verificado piadosa procesión que ha recorrido el acostumbrado trayecto, siendo la imagen de la Virgen Dolorosa llevada en andas.

Anoche terminó el solemne Septenario que desde el principio de la cuaresma venía dedicándose á Nuestra Señora de los Dolores.

Ayer, sobre las seis de la tarde, fondeó cerca las boas de este puerto el vapor francés «Berry», procedente de Alger, con cargamento y pasajeros.

El referido buque refugióse en estas aguas para reparar algunas pequeñas averías sufridas en una caldera.

Mañana, D. M., los colegiales que cursan en este Seminario Conciliar, saldrán para los pueblos de su naturaleza, al objeto de pasar las Pascuas de Resurrección al seno de sus familias.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 6 Abril de 1906.



Parroquia de Santa María

Domingo de Ramos.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las nueve y media bendición de ramos y palmas, procesión, y Misa mayor con el canto solemne de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según San Marco por los Reverendos Sres. Tutzó, Panedas y Dalmedo, Pbro. A las tres y media Vísperas, con manifestación y adoración de la Vera Cruz, Completas y Rosario.

Lunes 9 y martes 10 de Abril.—A las nueve y media la Misa conventual, y después Vísperas con manifestación del «Lignum Crucis».

Miércoles 11.—Misa conventual, á igual hora que en los días anteriores, y Vísperas con adora-

ción de la Vera Cruz. A las tres y media Completas y solemne oficio de Tinieblas.

Jueves Santo.—A las diez Misa solemne con Comunión general y sermón de la institución de la Eucaristía por el Rdo. Dr. D. José Auba, Pbro. Terminada la Misa se cerrará procesionalmente la Sagrada Hostia á la capilla del Monumento, depositándolo en la urna con las ceremonias de rúbrica. A las tres y media oficio solemne de Tinieblas. A las ocho se cantará el patético «Miserere» del maestro D. Benito Andreu, Pbro., predicando el expresado Dr. Auba. A las once comenzará la vigilia de adoración por el primer turno de la Sección Adoradora nocturna de esta ciudad con el devoto ejercicio de la Hora Santa.

Viernes Santo.—A las tres de la madrugada el piadoso ejercicio del «Via Crucis». A las seis sermón de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo por el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro.

El solemne oficio de la mañana comenzará á las nueve y media y el de la tarde á las cuatro. A las ocho saldrá la procesión del Santo Entierro, cuyo curso va indicado en el correspondiente anuncio.

Sábado Santo.—A las ocho se dará principio al oficio litúrgico, cantándose Misa de Gloria después de las bendiciones propias de este día.

Congregación de la Doctrina Cristiana.

Domingo de Ramos.—Enseñanza del Catecismo á los niños en la Concepción á la una y media y en San Antonio á la una y tres cuartos. En San José, Catecismo para niños á las dos y media.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo de Ramos, día 8 de Abril.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor cantarán el Pasio los Reverendos Pons Bauzá, Conforto y Gorrias, Pbro. A las dos de la tarde enseñanza de Doctrina cristiana. A las tres, Visperas, manifestación del Lignum Crucis, Rosario y Septenario de Nuestra Señora de los Dolores.

Jueves Santo.—A las diez, se dará principio á la Misa Mayor, siguiendo todas las demás funciones sagradas que dispone el Ritual hasta la colocación del Santísimo Sacramento en el Monumento. A las cuatro de la tarde se cantarán los Maitines. A las once de la noche, el ejercicio de la Hora Santa, con asistencia del tercer Turno «Cor Jesu», que dará velas toda la santa noche á Jesús Sacramentado.

Viernes Santo.—A las nueve y media empezarán los Oficios propios del día. A las tres de la tarde, predicará «Las Siete palabras» el Rdo. D. José Auba, Pbro.

Sábado.—A las siete y media, se dará principio á la bendición del fuego, siguiendo todos los demás actos religiosos propios de este día. Al anochecer se cantará solemnemente la antifona Regina coeli.

Parroquia de San Francisco

Esta noche Adoración Nocturna, Turno «Cor Jesu», empezando á las diez. Misa y Comunión á las cuatro de mañana, en sufragio del Adorador D. Bartolomé Allés, (q. g. g.)

Domingo de Ramos.—Misas rezadas á las cinco, á las siete y á las nueve. Después de la de las siete plática doctrinal. A las nueve y media Bendición y Procesión de Ramos y Palmas, siguiendo la Misa Mayor con el canto solemne de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, según San Mateo, por los Reverendos señores Ligüérezana, Juaneda y Timoner. A las dos enseñanza del Catecismo. A las tres Visperas cantadas con la manifestación de la Vera Cruz, Rosario y Santo ejercicio del «Via Crucis»; predicando la primera estación el Dr. D. José Auba, Pbro. Cantada la «Sentencia» se continuará dicho piadoso acto, siguiendo la Procesión el curso acostumbrado, á saber: Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Caules, San Roque, Plaza de la Constitución, Isabel II y Plaza de San

Francisco. De regreso á la Iglesia predicará la última estación el citado Dr. D. José Auba.

Lunes 9 de Abril.—A las ocho, Misa rezada en la Cripta, en sufragio de los difuntos recomendados. Al anochecer Rosario y Catecismo para los niños de la Primera Comunión.

Martes 10.—A las siete y media y á las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio. Durante la de las siete y media, continuación del ejercicio de los «Trece Martes», en preparación á la fiesta del Santo Taumaturgo. Al anochecer Rosario y Catecismo.

Miércoles 11.—Al anocher, después del Santo Rosario, piadoso ejercicio del Via Crucis, terminando los siete Padre Nuestros á la Virgen de la Soledad.

Jueves Santo, 12.—A las diez Misa solemne con Comunión general y luego de terminada se trasladará procesionalmente la Santísima Hostia á la Capilla del Sagrario, colocándola en el Monumento con las ceremonias de rúbrica y rezando después las Visperas.

A las cuatro canto solemne del Oficio de Tinieblas. A las once se presentará la Guardia de la Adoración Nocturna ante el Monumento para comenzar la Vigilia especial de Jueves Santo, correspondiente al Turno segundo «Cor Jesu». Durante esta Vigilia, que será pública, se practicarán los devotos ejercicios siguientes: De 11 á 12 la Hora Santa, cantándose los salmos «De profundis» y «Miserere» el cántico «Benedictus» y la letrilla «Perdón». De 12 á 1, el ejercicio propio de la «Hora de Guardia» con los salmos «Quam dilecta» y «Deus Deus meus» cantados solemnemente. De 1 á 2, la Corona de la preciosa Sangre y canto de un motete. De 2 á 3, canto del «Veixilla Regis» y visitas á Jesús Sacramentado en el Monumento. De 3 á 4 el patético ejercicio del «Via Crucis», estación, canto del «Miserere» y retirada de la Guardia.

Viernes Santo, 13.—A las nueve y media se celebrará con solemnidad el Oficio propio del día, terminando con el rezo de Visperas. A las tres y media Completas rezadas y canto solemne del Oficio de Tinieblas, después del cual se celebrará la Procesión del Santo Entierro, por el interior del templo, predicando de la Soledad de la Santísima Virgen el Dr. D. José Auba, Pbro.

Sábado Santo, 14.—Las Sagradas ceremonias y bendiciones propias de este día comenzarán á las siete y terminarán con la Misa de Gloria.



Adoración Nocturna Menorquina

Vigilia especial de Jueves Santo

Mahón

La Sección Mahonesa se distribuirá en cuatro Turnos para que se dé guardia al Santísimo Sacramento en el mayor número posible de iglesias y en la forma siguiente:

El Turno 1.º *Mater Immaculata* velará en la Parroquia de Santa María.

El Turno 3.º «*San José*» en la Parroquia de Nuestra Sra. del Carmen.

El Turno 2.º *Cor Jesu* en la Parroquia de San Francisco.

Y el Turno de *San Tarsicio* n.º 1 en la Ayuda Parroquia de la Concepción.

A las diez y media se celebrarán las respectivas Juntas de Turno, verificándose seguidamente la salida y presentación de la guardia ante el Santo Monumento.

De 11 á 12 piadoso ejercicio de la Hora Santa con el canto de algunos salmos de penitencia.

De 12 á 3 de la mañana, rezarán las parejas de vela el ejercicio propio de esta noche, según el Manual, cantándose solemnemente á las dos el *Veixilla Regis*.

La última hora de la vigilia, se empleará en practicar el Santo Via-Crucis.

A las cuatro de la mañana se reunirán los cuatro Turnos en la Parroquia de San Francisco, se rezará la Estación Mayor, y se cantará solemnemente el Miserere.

Vigilia especial de Viernes Santo

Media hora después de retirada la procesión del Santo Entierro que celebra la Parroquia de Santa María, se reunirán los adoradores mahoneses en la Sala de Guardia, para rezar en la Cripta de San Francisco, y ante la Cruz de Altar, el ejercicio propio de esta noche, terminando el acto con solemne Miserere.

Si el mal tiempo no permitiera celebrar la procesión del Santo Entierro, el piadoso ejercicio empezará á las nueve en punto de la noche.

Ferrerías, Villa-Cárlos, San Cristóbal, Mercadal, San Luís y Alayor

Las celebrarán dichas seis Secciones en igual forma que la Sección de Mahón.

Los Turnos de Guardia encargados de velar respectivamente el Santo Monumento, serán los siguientes:

En Ferrerías Turnos 1.º *San Bartolomé* y 2.º *San Pascual Bailón* es decir, la Sección en pleno, á la que se agregará al menos á primera hora el Turno de *San Tarsicio* n.º 2 con bandera.

En Villa-Cárlos, Turno *San Antonio Abad*.

En San Cristóbal Turno de guardia el 2.º *Corpus Christi* debiendo el Turno 1.º *San Cristóbal* tomar parte en los actos de primera hora.

En Mercadal Turno *San Martín* pudiendo agregarse á primera hora el Turno de *San Tarsicio* n.º 3 que se está formando.

En San Luís, Turno *San Luís*.

La Sección de Alayor se dividirá en dos Turnos en la forma siguiente: el Turno 1.º *Ntra. Sra. del Carmen* en la Parroquia de Santa Eulalia; y el Turno 2.º *San Francisco de Asís*, en la iglesia de San Diego.

Dichas seis Secciones practicarán los siguientes actos:

De 11 á 12: piadoso ejercicio de la Hora Santa.

De 12 á 3: La hora de guardia, contenida en el Manual.

De 3 á 4 se andará el Santo Via-Crucis.

A las 4 de la mañana del Viernes Santo, rezarán ante el Monumento la Estación Mayor, cantando solemnemente el Miserere y retirándose seguidamente la guardia.

El ejercicio del Viernes Santo se celebrará en las respectivas Iglesias parroquiales media hora después de retirada la procesión del Santo Entierro. En Alayor se celebrará dicho acto en la Iglesia de San Diego.

San Clemente y Fornells

Los Turnos de San Tarsicio números 4 y 5 que respectivamente se están formando en dichos dos pueblos, practicarán en la noche del Jueves Santo el piadoso ejercicio de la Hora Santa, y los demás actos de piedad que determinen sus respectivos Directores Espirituales.

Adoradores menorquines!

La noche del Jueves Santo nos recuerda el acto más grande de nuestro Redentor en favor de los hombres. Al instituir el Augusto Sacramento para quedarse entre nosotros hasta la consumación de los siglos, nos dió cuanto tenía y cuanto podía, porque á pesar de su infinita Sabiduría y su poder infinito no supo ni pudo darnos más, según San Agustín, puesto que se nos dió á si mismo.

Espera, pues, vuestro Consejo Diocesano, que en tan memorable noche dareis nueva y palpable prueba de amor y adoración á Nuestro Soberano Rey é Invicto Capitán, procurando resulten bien nutridas nuestras filas, en las rreces iglesias de Menorca, cuyo respectivo Monumento será custodiado y velado por la Guardia Real Nocturna Menorquina.

Parroquia de Santa María

Esta parroquia celebrará el Viernes Santo, con la solemnidad de años anteriores, la procesión llamada del *Santo Entierro*, que saldrá á las ocho de la noche y seguirá este curso:

Plaza Constitución, calles Isabel II, Frailes, Prieto y Caules, San Roque, Buen Aire, Hannover y Plaza Constitución.

Los fieles que deseen concurrir á este piadoso acto, estén ó no afiliados á alguna Asociación religiosa y vayan ó no con hábito de penitente deberán hallarse á las siete y media en el local de la Biblioteca Popular (calle San Roque num. 12) donde se les facilitará hachones.

Los niños, tanto si van solos como en colectividad se presentarán á las siete en la Iglesia de San José, donde se organizará el primer trozo de la procesión.

Mahón 7 de Abril de 1906.—Ambrosio Carabó, Ecnómico.

RECORTES

Una carta del Papa

La Agencia Havas ha recibido de Roma el siguiente despacho:

«La Santa Sede ha dirigido a muchos obispos franceses una carta confidencial manifestándoles que el Padre Santo sostiene en toda su integridad las protestas formuladas en la reciente Encíclica; que no acepta, en modo alguno, la ley de separación, y que los obispos no deben cejar un punto en la defensa de los intereses de la Iglesia ni dejarse alucinar por las sollicitaciones de algunos personajes, más políticos que religiosos, que andan ya preconizando las ventajas de un ensayo leal de la ley de separación.

Añade el despacho de la Agencia Havas que el Papa guardará silencio hasta que se hayan celebrado las elecciones legislativas, en las cuales deben influir los católicos por cuantos medios se encuentren a su alcance.

Como ven nuestros lectores, empiezan ya a conocerse las intrigas y las componendas intentadas por sectarios y liberales para influir sobre los obispos, y aun sobre el mismo Vaticano, a que hacía referencia nuestro ilustre corresponsal de París en la última de sus cartas recibidas; pero también, como el propio *Amicus* aseguraba, apenas conocidas, han fracasado ante la firmeza tranquila de Pío X.



Liquidación del Presupuesto de 1905

Ya se ha publicado la liquidación del presupuesto del Estado en el año 1905.

Los ingresos presupuestados fueron 1.002.843.159 pesetas; los derechos reconocidos y liquidados ascendieron a pesetas 1.034.734.931; la recaudación líquida obtenida por dicho año, y por resultados de ejercicios cerrados, importó 1.026.579.252 pesetas, y los restos pendientes de cobro ascienden a pesetas 64.171.663.

Los gastos presupuestados eran de 931.328.965 pesetas; las obligaciones reconocidas y liquidadas fueron 964.097.391; los pagos líquidos ejecutados ascienden a 960.402.291, y los restos pendientes de pago representan 30.501.611 pesetas.

De estos datos resulta que el exceso líquido de los ingresos realizados sobre los calculados en el presupuesto fué de 23.736.092 pesetas, y que en los gastos presupuestados había un exceso sobre los pagos ejecutados de 20.926.674 pesetas.

El exceso de los derechos reconocidos y liquidados sobre las obligaciones fué de 70.637.539 pesetas, y la recaudación obtenida excedió de los pagos ejecutados en 66.176.961 pesetas que es el «superávit», con la circunstancia de que quedando pendientes de cobro créditos por ptas. 64.171.663, contra 30.501.611 débitos pendientes de pago, resulta que el exceso de los restos sin cobrar sobre los pendientes de pago importan 33.670.051 pesetas, lo cual asegura con exceso el mencionado «superávit».

Durante dicho año se concedieron créditos suplementarios y extraordinarios por 13.043.989 pesetas, de cuya cantidad corresponde a caminos vecinales 6.000.000 de pesetas, y a carreteras 6.443.500, y resultaron sobrantes por el primer concepto 2.086.263 pesetas, y por el segundo 1.097.416.

También del crédito de obras hidráulicas aparece otro excedente de 1.561.112 pesetas.

Anuncios

Somier privilegiado

El mejor sistema conocido hasta la fecha.

Es desmontable lo que hace que un transporte sea muy económico por lo que es muy recomendable para las familias que con frecuencia se trasladan de población.

Es el más higiénico y más fácil de limpiar.

No tiene rival para hospitales, enfermerías etcétera, etc., donde los Somiers prestan continuo servicio y conviene que tengan mucha duración.

Ningún otro Somier metálico es comparable con este.

Su montura es de madera melis de superior calidad y va provisto de llave para graduar la tensión.

Después de las muchas y buenas cualidades que dicho Somier reúne resulta ser el más económico.

Se fabrican y hay constante existencia en la carpintería de Poncio Pons, Plaza de San Francisco núm. 9.

Se fabrican también Somiers de medidas especiales. Ojo el que tenga que comprar Somier que no deje de visitar la casa Pons y de seguro que encontrará ventaja y economía.

La Parisien

7—Nueva—7

Especialidad en calzado de lujo a la medida para señora y caballero, formas modernas y puntualidad en el servicio.

7—Nueva—7.—Mahón



1.ª Comunión

A todos los niños y niñas que se retraten en traje de 1.ª Comunión y encarguen las fotografías de primera clase, aunque sólo tomen una sola copia, se les hará como verdadero regalo en *foto-peinture, sobre plato, sobre paleta, con alegoría* (novedad) ó con marco «Fashionable» (en colores) y sin aumento de precio.

Femenías, Miranda n.º 4

(Véase el Muestrario situado en la Plaza del Carmen, esquina a la calle del Norte).

En la imprenta de este periódico se venden ejemplares de los folletos impresor con motivo de la inauguración de las Secciones Adoradoras Nocturnas de

Ferrerías, 8 al 9 Noviembre 1902.

Villa Carlos, 23 al 24 Mayo 1903.

San Cristobal, 6 al 7 Junio 1903.

Mercadal, 30 al 31 Enero 1904.

San Luis, 4 al 5 Junio 1904.

Alayor, 5 al 6 Agosto 1905.

A 30 céntimos de peseta cada ejemplar y 1'50 ptas. los 6 juntos.

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas

Historia de la Isla de Menorca

POR

DON PEDRO RIUDAVETS TUDURÍ

Capitán de Navío honorario

Consta de tres tomos en 4.ª rústica y se vende a 25 pesetas ejemplar en la imprenta de este periódico.

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantizar la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una **Estufa antiséptica** con el uso de la **Formalina** para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69



ADORACION DIURNA Y NOCTURNA

Mahón

Jueves 5 Abril.—Bendición en Santa María después de la Misa Mayor.

Viernes 6 primero de mes.—En Santa María de 7 a 8 mañana y Bendición con el Santísimo.

(Apostolado de la oración). En San José durante la Misa de las seis. En el Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando durante la de las siete, y al anochecer en las Religiosas Concepcionistas y en el Asilo Calabria de la calle de San Juan.

Sábado 7 Abril.—En el Carmen de siete y media a ocho mañana. Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 2.º «Cor Jesu». Vigilia ordinaria empezando a las diez. Misa a las cuatro. Por el alma del Adorador honorario D. Bartolomé Allén Pons, (q. g. g.)

Ferrerías

Sábado 7 Abril 1906.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «San Bartolomé». Vigilia ordinaria empezando a las diez. Misa a las cinco. Por el alma de D. Alejandro de Bacardí, (q. e. p. d.)

Pensamientos

El vicio debe ser siempre combatido, aun el de nuestros propios amigos.—Agniel.

Vale más una choza en donde reine la alegría, que un palacio donde reine la tristeza.—Proverbio chino.